

LORD FOOL

RCE6867

Presencia de Germán Arciniegas 1900

En el Auditorio Andrés Bello del Banco Interamericano de Desarrollo, a propósito del Centenario de la Biblioteca del Congreso de Estados Unidos, dictó una conferencia el escritor y diplomático colombiano Germán Arciniegas. Tema, dirigido a los periodistas, "Como empezó la historia de América".

Germán Arciniegas es gran figura de las letras americanas. Autor prolifero, su obra abarca diversos géneros. Historiador de fuste, ensayista bien documentado, novelista lleno de voces originales. Todo con lenguaje cuidado, purista y versa-

ción poco común.

En el periodismo cumplió etapas notables, en que ha puesto el acento de su calidad de sociólogo. Es uno de los más notables investigadores sobre el Renacimiento y conoce al dedillo las raíces de España, bebidas en fuentes incunables.

"La Conquista de El Dorado", "El Continente Verde", "América, Tierra Firme", algunos de sus títulos. Sobre todo, aquella "Biografía del Caribe", tan leida, que es monumento histórico sobre el destino continental, en que abarca los siglos de Oro, de Plata, de las Luces y de la Libertad, con hondura y filosofía sorprendentes.

Conoci a Arciniegas como catedrático en las jornadas culturales de verano en Viña del Mar. Nos reencontramos en España, cuando estaba embebecido en la sabiduría del Archivo de Indias. Cenamos en Roma, en una noche inolvidable, porque su brillantez madura era un baño de ideas

Aquella vez, como en las anteriores,

lo entrevisté. Tenía, juguete lívianisimo, una de esas pequeñas grabadoras, hoy tan en boga que entonces era novedad. La eché a andar y me dispuse a escucharlo, sin necesidad de tomar notas. Podía, así, disfrutar, sin prisa, el mensaje alado de su palabra docta, plena de fuego expresivo.

Pero, ironia tecnológica, cuando pensaba tener una grabación perfecta, para ser transcrita y ponerle su firma, descubri que la maquinilla había tragado para si, su voz y opiniones. Tuve que recurrir a la buena memoria para salir adelante y reproducir su decir maestro. No fue dificil, porque sus respuestas, serenas, exactas, tenian el rango de la siembra fecunda, capaz de dejar frutos dignos de reflexión.

Este recuerdo, brotado a través de su reciente conferencia, quiere señalar algo que parece increíble: ¡Arciniegas tiene, actualmente, 93 años, pues nació en 1900 y todavía está en pleno goce de sus facultades intelectuales, con el mismo brillo de toda su vida!

Ocurre sólo con los que dedicaron su existencia al estudio y alumbraron su búsqueda de la verdad en esa sed de saber que sólo se dá en los espíritus privilegiados. Se advierte estas luces en todos sus libros y las disfrutaron, en sus cátedras de Derecho y Sociología, miles de estudiantes que tuvieron la dicha de tener tal maestro.

Este hombre extraordinario que fue Ministro de Educación de su país, es un brillante y agudo observador, capaz de juzgar con objetividad la realidad que vive, sin que falte, por cierto, en un creador de su talla, la inspiración poética.

61 mercurio, autofagosta Colama, 30. V. 1993 p. 3

Presencia de Germán Arciniegas [artículo] Lord Fool.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lord Fool

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Presencia de Germán Arciniegas [artículo] Lord Fool.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile